

# Diputados manifestaron su preocupación por la situación de los campamentos

Parlamentarios de distintos partidos políticos impulsaron un acuerdo, que contó con amplia mayoría, para solicitar al Presidente de la República prontas soluciones para la crisis habitacional, especialmente en San Antonio.

Crónica  
 cronica@lidersonantoniocl

La Sala de la Cámara de Diputados adoptó esta semana el Acuerdo 33, que expresa al Presidente de la República la urgente preocupación por “la ineficacia de las políticas públicas ejecutadas ante la crisis habitacional”, especialmente ante la situación de los campamentos, como el de San Antonio, donde .

El acuerdo, impulsado por los diputados Andrés Celis, Camila Rojas, Karol Cariola, Luis Cuello, Tomás De Rementería, Diego Ibáñez, Jaime Araya, Nelson Venegas y Juan Carlos Beltrán, resalta que “la realidad desoladora en los campamentos invita a reflexionar sobre la falta de una acción eficiente y efectiva en la protección del derecho humano a la vivienda adecuada de miles de chilenas y chilenos que viven en asentamientos precarios”.

El texto -que sumó 112 votos a favor y dos abstenciones- se refiere especialmente a la situación del megacampamento de San Antonio, cuyos ocupantes



**La transversalidad en la votación de esta preocupación que se plantea desde la Cámara es porque la crisis habitacional es real, en Chile y especialmente en San Antonio”,**

diputada Camila Rojas

han recibido, como única política pública de solución, la posibilidad de crear cooperativas para la compra del terreno. Allí, más de 3.900 familias viven en un terreno de aproximadamente 256 hectáreas.

El documento también cita el Catastro Nacional de Campamentos 2024 del Ministerio de Vivienda y Urbanismo. Según sus datos, en Chile existen 1.432 asentamientos precarios, lo cual representa un aumento de 31% respecto al año 2022.



LA ORDEN DESALOJO SOBRE EL MEGACAMPAMENTO DE SAN ANTONIO SIGUE VIGENTE.

## 3.984

**familias viven en el megacampamento de San Antonio, según un catastro del Serviu.**

El catastro también determina que la mayor concentración de campamentos se encuentra en la región de Valparaíso.

La diputada sanantonina Camila Rojas (Frente Amplio) aseguró “la transversalidad en la votación de esta preocupación que

se plantea desde la Cámara es porque la crisis habitacional es real, en Chile y especialmente en San Antonio. Es un problema complejo, profundo, no se trata de quienes están a favor de las tomas y quienes están en contra”.

Añadió que “las tomas

existentes y hay que buscar herramientas reales de solución. En este caso el Gobierno ha puesto como alternativa las cooperativas para la compra colectiva de los terrenos, es decir, que cada familia pague una parte. Esa es una vía que está sobre la mesa, pero para desarrollarse requiere que los dueños del terreno accedan y desechen el desalojo y se dispongan a poner un precio justo”.

### NIVELES ALARMANTES

Su colega Diego Ibáñez (FA) aseguró que “la crisis habitacional en Chile ha alcanzado niveles alarmantes. Y hay una clara preocupación por la ineficacia de las políticas públicas ante esto, especialmente en relación con los campamentos como el de San Antonio. Hay una realidad desoladora y una falta de acción eficiente para proteger el derecho humano a la vivienda adecuada. El megacampamento de San Antonio es un ejemplo claro, y hacemos un llamado a la acción para abordar la crisis habitacional y garantizar el derecho a la vivienda digna para todos”.